

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
 Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3'50 ptas.
 Semestre 7 " "
 Año 12 " "
 Extranjero, año. 30 " "

IMPRESA
 Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:
 DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquemas de desfunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
 Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

Progresos industriales

Con persistente empeño guarda la Naturaleza sus secretos; pero la inteligencia del hombre, don el más preciado que debe al artista divino autor de todo lo creado, permite que poco á poco, y aún á costa de estudios y trabajos mil, vaya la raza humana dándose cuenta de que la obra de Dios es más perfecta y más armónica de lo que parece á primera vista. No se necesitó crear un agente para cada clase de fenómenos, ni varias fuerzas que produzcan los múltiples movimientos, ni tantas sustancias como variedades de cuerpos se presentan ante nuestros sentidos; que el obrar así fuera proceder digno de un artífice menos sabio y poderoso que aquel que con una sola materia y un solo impulso dado á un átomo puso en vibración toda la cósmica, según una ley de la cual son las demás consecuencias lógicas y naturales. Muchas y muy variadas y muy importantes son las causas que han venido deteniendo la investigación de las verdades en que se asientan los hechos que el mundo físico nos muestra á diario; pero entre todas estas causas descuellan principalmente dos que revisten importancia extraordinaria. Es la primera el empeño del físico en buscar agentes que le sirvan para darse explicación de los hechos. Primero, los flúidos incoercibles é imponderados presentaban como fenómenos distintos aquellos hechos que se referían al calor, á la luz, al magnetismo, y después la hipótesis del éter no llegó, hasta hace poco tiempo, á permitir ver palpablemente que la reflexión, por ejemplo, del sonido, de la luz y del calor es un mismísimo fenómeno que se llama hoy reflexión de movimiento. Hasta que el hombre se penetre bien de que el Creador ni ha necesitado ni ha empleado más que una sola causa para producir todos los efectos, el progreso en las ciencias naturales será retardado, como el de un caminante que creyera hallar en varias partes distintas el término de su viaje. Otra razón que ha desviado al hombre en su camino de investigación ha sido el empeño de emplear lo que ha venido llamándose transformaciones, empeño disculpable, pues aquel que no sabe llegar al punto deseado por el camino recto, se conforma con tomar por el de rodeo. Si todos los agentes naturales no son más que manifestaciones de uno solo y único; si todas las fuerzas no son más que consecuencias del primer divino impulso, no se concibe la necesidad de las transformaciones. Puesto que el calor es la causa que mantiene separados los átomos de los cuerpos, y tan rodeados estamos siempre y en todas condiciones de calor, tomémosle directamente de la Naturaleza que para nada necesitamos quemar un combustible para calentarnos.

Nos asusta la inmensidad y el poder inacabable de las naturales. El viento, el mar, la gravitación, en general, son fuentes fecundas de fuerza, y el hombre de hoy, para producir, tiene que quemar carbón en una máquina de vapor. Como si la atmósfera fuera muy pequeño almacén de electricidad, nos vemos hoy obligados á usar las dinamos, que no hacen si no convertir la fuerza mecánica en electricidad, siguiendo un camino y un proceder de transformaciones, bien distinto del natural, que es recoger directamente la energía eléctrica allí donde tan abundantemente la Naturaleza la pone á merced del hombre inteligente.

El siglo XIX, llamado del vapor, pudiera

también llamarse de las pretendidas transformaciones; y decimos pretendidas, porque realmente el hombre no ha transformado nada. Si el calor y la luz son efecto de vibración de átomos, ¿qué ha transformado el hombre con su máquina de vapor y su dinamo? ¿La vibración que se siente por el intermedio del tacto es distinta de aquella que por vía tiene el órgano de la visión? Pobre transformación en verdad, y amén de pobre, inútil. El siglo XX nos ha hecho la merced de descubrirnos su programa en líneas generales. Abandona el manoseado sistema de las transformaciones y toma agentes allí donde la naturaleza los tiene almacenados. Para producir calor, luz ó electricidad, se ampara del movimiento vibratorio que le convenga, porque los almacenajes de que dispone se renuevan incessantemente y no tienen término jamás. Para la generación que nos sigue, las máquinas de vapor serán una antigüalla, y á las negruras del carbón de piedra sustituirán las pulcritudes de la electricidad en las fábricas y talleres, en los trasatlánticos, en los ferrocarriles y en nuestros hogares. Con la electricidad abundante y barata los submarinos acabarán de resolver su perseguido problema, y las artes, las industrias, la marina, en fin, tomarán un carácter de modernismo bien entendido, y perdónese el empleo de la palabreja que, aun con las salvedades debidas, suena mal en escritos como el presente.

Pudiera pensarse que tan espléndido programa ha de tardar mucho en resolverse y constituye hoy solamente un bello ideal irrealizable por el momento; pero tenemos motivos, y muy fundados, para asegurar que muy en breve se ha de cumplir en todas sus partes lo ofrecido.

CLEMENTE FIGUERA.

Actualidad.

FRIO ETERNO.

«En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme...», y al escaso resplandor de una hoguera moribunda, semejante á roja herida abierta en las entrañas de la noche, se ha representado la trágica escena de un crimen de vulgaridad sublime.

Lloviznaba.

El cielo estaba negro, con negrura de espanto.

Un pobre harapiento, tembloroso por el frío de estas noches, buscó asilo en una medio derruida cabaña que en aquellos lugares se alzaba oculta en la arboleda de una hermosa finca, propiedad de uno de esos hombres que se hacen ricos con el sudor del pobre, cuando no á costa de su sangre.

El rico vivía encastillado en el tosco hotelito, en aquellos contornos conocido por la casa grande.

Vivía feliz á su manera, siempre temeroso de que ajenas manos pudieran arrebatarle en un momento lo que él lograra en toda una vida de lucha y privaciones: son avaros los pobres malamente enriquecidos.

La otra noche, entre el silbar del viento, creyó escuchar el beso de las lenguas de fuego acariciando troncos encendidos.

Y al través de los cristales de su habitación vió la humareda de los troncos, y, entre pálidos resplandores, la lastimosa silveta del mendigo tembloroso con ansias de abrazar el fuego...

¿Que debió pensar el ricacho, al ver un hombre entre llamas? Acaso que un malhechor, un incendiario, buscaba la ruina de quien amasó su dinero con lágrimas de explotados...

Una mano soltó á encadenado perro de afilados dientes...

Por unos momentos oyóse gemir y triturar de huesos...

A la luz del nuevo día el rico pudo ver muerto al pobre que encendiera fuego para no sentir frío... ¡Ya estaba frío para siempre!

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

Efemérides Segovianas.

20 DE JUNIO DE 1239

Deslinde de Segovia y Madrid.

Casado el rey Fernando en Burgos, vino á Segovia y enterado de la discordia que tenía nuestra ciudad con Madrid sobre jurisdicción y términos, el rey marchó acompañado de su corte á hacer el deslinde, colocando 42 cotos y ordenando que todo lo comprendido entre estos cotos y Segovia, perteneciera á esta ciudad y de los cotos á Madrid á esta villa, firmando este documento el rey con otorgamiento de su madre doña Berenguela y en unión de su mujer é hijos en San Esteban de Gormaz el 10 de Junio de 1239.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

EL SUDARIO DE TURIN.

EL PAPA EN LONDRES.

En la Academia de Ciencias de París, el doctor Ives Delage, catedrático de Zoología de la Sorbona, hizo uso de la palabra para dar cuenta del resultado ofrecido por los estudios practicados sobre la imagen de Jesucristo, que aparece impresa en el santo sudario de Turin.

El sudario, que es una gran pieza de lino, que mide cuatro metros diez centímetros de longitud por una anchura de un metro cuarenta, lleva señalada una doble silueta humana, formada por manchas oscuras.

Es propiedad de la casa de Saboya desde mediados del siglo XV, y es conocida en Europa desde 1353.

Según parece, resulta demostrada científicamente la autenticidad del sudario de Turin que, con anterioridad á las fechas indicadas, se conservó en Bizancio, en la capilla de los Emperadores.

Con motivo de la exposición de la reliquia que se verificó el año de 1898, pudo comprobarse que las imágenes estampadas en el lienzo eran negativas, en el sentido fotográfico de la palabra.

La dudas que surgieron acerca del carácter de la estampación y las afirmaciones de quienes sostenían que se trataba de una vulgar pintura medioeval, quedaron desvanecidas, aparte de otras poderosas razones que no nos es dable especificar, por la de que las figuras estampadas en el lienzo son infinitamente superiores, desde el punto de vista anatómico, á cuanto pudo pintarse en la Edad Media, y además, porque el sudario conservan realmente la impresión de heridas y llagas sorprendentemente realistas.

El conferenciante demostró por medio de clichés fotográficos, que la persona cuyo cadáver estuvo envuelto en el lienzo funerario llevó en la cabeza una corona de espinas, colocada hacia la parte posterior de la cabeza; que fué azotada cruelmente y que las huellas de los clavos corresponden, no á las manos, como vulgarmente se cree, sino á las muñecas del ajusticiado divino.

Las positivas obtenidas ofrecen una representación completa del personaje que estuvo envuelto en el sudario, cuya cabeza es sobre-humanamente hermosa.

Según los experimentos realizados, resulta que la reproducción de la sagrada imagen obedece á una verdadera impresión química, producida por la reacción de los vapores amoniacales del sudor febril, al obrar sobre el áloe mezclado con aceite aromático, con el que, según práctica usual entonces, se impregnó el sudario.

Se trata, pues, de un fenómeno científico perfectamente explicable, y tanto más interesante cuanto que, según Mr. Delage, el cadáver de que se trata fué cierta y realmente el de Jesucristo.

El *Daily News* publica curiosos detalles acerca del viaje que León XIII hizo á Londres en la primavera del año 1846, cuando no era aún más que el arzobispo Pecci.

«El gran anciano» del Vaticano—dice *Daily News*—es el único Papa que se ha paseado por Piccadilly y que ha ocupado un asiento en la «tribuna de extranjeros distin-

guidos» de la Cámara de los Comunes, en donde tuvo el gusto de oír un discurso de Daniel O'Connell, el *leader* en aquellos tiempos del partido irlandés.

El Papa pasó todo el mes de Febrero en Londres siendo huésped, durante los primeros días de su estancia, del embajador del Brasil. Después ocupó una habitación en Picchdilly.

Joaquín Pecci mostró gran admiración por Regent Street y paseó más de una tarde por Hyde Park.

Fué presentado por el embajador de Austria á lord Palmerston y asistió á una recepción que se dió en el ministerio de Negocios extranjeros.

La reina Victoria, á quien había conocido cuando desempeñaba la nunciatura de Bruselas, le invitó á una gran recepción que presidió la soberana.

En aquella época el arzobispo monseñor Pecci hablaba correctamente el inglés, y en este idioma conversó, principalmente con el doctor Watly, arzobispo protestante de Dublín, con el que contrajo relaciones de amistad.

Durante su permanencia en Londres, el Papa ofició en dos iglesias: en la antigua capilla sarda que aún existe en la parte Oeste de Lincoln's Inn Fields y en Saint Dary's en Moorfields, que fué la antigua catedral de Londres.

Este último templo ya no existe, pues recientemente fué derribado; y el solar que ocupaba, vendido por el cardenal Vaughan en la suma de cinco millones de francos, á una Compañía financiera.

NOTAS POLÍTICAS

Sobre el viaje de Canalejas.

Sigue siendo la comidilla en todas partes, y mientras los canalejistas no cesan de encomiar los discursos y teorías del exministro de Agricultura, otros dicen que el viaje del señor Canalejas no es un viaje de propaganda de ideas políticas, sino de adulaciones interminables.

El—dicen—se llama hijo de todas las ciudades que visita, y de cada una dice que es la mejor, la más culta, la más liberal y la predilecta, merecedora de ferrocarriles, de pantanos, de carreteras, de todas las gollerías del presupuesto que pagan las demás ciudades sin hijo.

Habla entre comerciantes, y el comercio lo merece todo, y todo hay que esperar del comercio; habla entre agricultores, y la agricultura es la favorita; habla en la Universidad, y no hay redención posible sin el catedrático; habla entre obreros y no hay más allá, ni otra preocupación que la de redimirlos. En fin, contesta al brindis de un canónigo y eclipsa la unción de San Juan de la Cruz.

Este lujo de adulaciones es lo contrario del valor que se atribuye el apóstol en su campaña.

La verdad es que nunca llueve á gusto de todos.

Dimisión de un Gobernador.

Parece estar comprobado en centros autorizados, que, por diversidad de opiniones sobre la cuestión obrera con el señor Moret, ha dimitido el gobernador de Granada señor Soldevilla.

Combinación de altos mandos.

En la semana próxima pondrá el ministro de la Guerra á la firma del Rey una extensa combinación de altos mandos militares, cuya base será la capitania general de este distrito.

Se dice que el general Delgado Zulueta, que fué jefe del cuarto militar de la Reina Regente, es el candidato más indicado para la capitania general de Castilla la Nueva.

Noticia desmentida.

No es exacto que los ministros de la Gobernación y Marina, con el señor Maura, vayan á constituir una ponencia para formular el plan de construcción de la escuadra.

Reformas de legislación.

Para mejorar en lo posible el estado de la agricultura en España, la Asociación de Ingenieros agrónomos se propone presentar en breve al señor Suárez Inclán unas bases para la reforma de la legislación, las cuales comprenderán lo relativo a enseñanza práctica y teórica, asociación agrícola, mejora de los sistemas de cultivo y demás extremos que la industria agrícola comprende.

De provincias.

Muerto de una patada.

Comunican de Pego (Alicante) que dos niños de 10 años, hijos de una familia desgraciada, acosados por el hambre, fueron á un huerto, comiendo unas cuantas manzanas.

El dueño de la finca salió en persecución de ellos, alcanzando á uno, al que dió tan brutal puntapié, que el niño falleció á los pocos momentos.

El bárbaro autor del crimen ha sido preso. El suceso á indignado á aquel vecindario, que reclama se haga justicia sin atender á la condición social del agresor.

Muerto por un automóvil.

El automóvil que presta servicio en la ciudad de Santiago y la Coruña, ha ocasionado una terrible desgracia.

Un niño que estaba jugando con otros en la carretera pretendió subir al estribo del vehículo pero con tan mala suerte, que fué arrollado, resultando con el cráneo completamente deshecho.

La desventurada criatura fué trasladada seguidamente al anfiteatro de la Escuela de Medicina.

Infanticidio.

En el pueblo de Manganeses (Zamora), una mujer llamada Cesárea Torres Bienes, de 40 años de edad, casada con Esteban Temprano Lleivas, de 61 años, dió muerte por estrangulación á una niña que dos horas antes había dado á luz la criminal.

Manifestó que había cometido el crimen al decirle su marido que aquella criatura no era suya.

Crimen repugnante.

El Juzgado de Marcia tuvo ayer conocimiento de un repugnante crimen, del que resultó víctima de los brutales atropellos de su propio padre una pobre niña de tres años.

La niña se encuentra gravemente enferma á consecuencia de lo ocurrido.

El salvaje autor del hecho ha sido encarcelado.

Muerto de un palo.

Telegrafían de Valladolid que en el kilómetro 20 de la carretera de Peñaranda ha aparecido muerto de un palo en la cabeza el peón caminero Galo García Laguna, de 60 años de edad.

Las pesquisas de la Guardia civil dieron por resultado averiguar que el agresor había sido un joven mediano idiota de dicho pueblo, y que servía de ayudante al caminero.

Detenido el criminal, manifestó llamarse Victoriano Pedroso, de 22 años de edad, declarando que por antiguos resentimientos con su víctima, riñó con él y le dió un palo en la cabeza, huyendo después.

El crimen de Calabazas.

Antecedentes.

Esta mañana no se habían recibido en los centros oficiales noticias que garanticen la verdad de lo ocurrido en el sangriento suceso de que ayer dabamos cuenta y posible es que las que se reciben no detallan los pormenores y antecedentes del caso.

Noticias particulares por nosotros recibidas nos permiten, sin embargo, reconstruir el hecho en forma que pueda aproximarse á la verdad, aún cuando no respondamos de todos sus detalles por el laconismo con que los pormenores nos han sido transmitidos.

Dícese que el párroco de Calabazas, don Francisco Molinero, tenía á su servicio, desde hace algunos años, á una ama de llaves, joven y de carácter caprichoso y enérgico, la cual, hará poco más de un año, se enamoró de un muchacho que, frecuentemente, prestaba servicios al señor Molinero.

Manifestó el ama á éste sus propósitos de contraer matrimonio con aquél joven; y aun cuando el párroco se opuso, con su consejo, entendiendo quizá que la boda no era ventajosa para el ama, tal fué el empeño de ésta, que el casamiento se realizó.

Desde entonces se suscitaban á menudo diferencias recíprocas entre los tres personajes que tomaron parte en el sangriento suceso.

El hecho.

No sabemos lo que ocurrió el día de autos.

Nos dicen que después de un fuerte altercado, entre el párroco y el ama, por causas que desconocemos, aquél disparó á esta, á boca-jarro un tiro dejándola ciega y gravemente herida.

Pocos momentos después entró el marido, que volvía de caza, y recibió otro disparo del párroco, que le hirió no de consideración, pues le dejó fuerzas para que, á su vez, disparara también, sobre el señor Molinero, con tan fatal acierto, que le dejó muerto, casi en el acto.

Otra versión que hemos oído, dice: que el marido acudió en auxilio de su esposa al ser esta herida por el señor Molinero, y entonces mató á éste siendo también herido por él levemente.

Los autores

El Juzgado se hizo cargo del cadáver del párroco y detuvo, sin resistencia, al agresor, quien confesó el hecho con espontaneidad, y lo mismo él que su esposa están á disposición del Juzgado y asistidos facultativamente; pues las heridas que presentan, especialmente las de la mujer, son de mucha gravedad.

Se espera, de un momento á otro, en Calabazas, al Juzgado de Instrucción de Cuéllar, á quien se ha dado aviso de lo ocurrido.

Mientras tanto el Juzgado municipal de aquél pueblo ha practicado las primeras diligencias.

El pueblo.

El vecindario de Calabazas está conternadísimo.

La primera alarma la despertaron cinco disparos que se oyeron en todo el ámbito de la población.

Pocos momentos después, cuantas personas se encontraban en el pueblo, presenciaban, horrorizados los resultados de la catástrofe.

El Juzgado.

A última hora se sabe que el Juzgado de Cuéllar ha estado en Calabazas dejando exclamado el hecho, y que el procesado ha ingresado en la Cárcel de Partido.

LA AUDIENCIA EN SANTA MARIA DE NIEVA

A las diez de la mañana de ayer ha comenzado la vista del segundo juicio por jurados, que versa sobre una tentativa de incendio en Codorniz.

Procedese al sorteo de jurados y queda constituido el Tribunal en el que forman la sección de derecho los señores Gallo, Terradillos y Llovet.

Representa al Ministerio fiscal el señor Moreno, y defiende al procesado el competente letrado don Mariano González Bartolomé.

En los escaños las mismas personas del día anterior, el resto de la sala ocupado por numeroso público.

Después de la lectura de los escritos de conclusiones de acusación y defensa se entra en el examen de la prueba.

El procesado niega que tuviera propósito de ejecutar el incendio, y dice que nadie puede asegurar que llevaba intención tal, pues no hizo ninguna demostración que lo pudiera dar á entender.

Al contestar al fiscal lo hace en tono malhumorado y con un descaro impropio de la situación que ocupa.

Sigue el desarrollo de la prueba testifical que no ofrece ningún interés y el defensor renuncia á las declaraciones de tres testigos que presentaba y asimismo á la pericial que hubo formulado.

Del resultado, no se desprenden cargos concretos contra el procesado aunque se evidencia que es hombre de no muy recomendables antecedentes.

Los informes

El Ministerio fiscal, en un sobrio y razonado informe, sostiene su acusación, haciendo ver á los jurados los indicios que revelan la culpabilidad del procesado, el cual, si bien no llegó á ejecutar el incendio, tuvo intención de producirle, como lo demuestran los actos que hubo verificado, sin que valga suponer que en aquel acto estuviera embriagado, pues ni mucho menos lo estaba, y aun cuando así no fuera, es lo cierto que se ha probado que se emborrachaba con frecuencia, circunstancia que impide el que quede exento de responsabilidad.

El señor González, después de saludar oortés y elocuentemente á la villa donde por pri-

mera vez viene á defender una causa basada en caprichosos indicios de delito, entra en profundas reflexiones sobre lo que es el hecho criminal y los grados de que consta.

Sostiene la afirmación de que la mera presencia del procesado en el lugar donde se presume que ocurriría el incendio y las actitudes que se supone que adoptó no son motivo para llegar á una interpretación tan extensiva que conduzca á la afirmación de que preparaba un incendio.

En la determinación de la voluntad en el delito, no es posible partir sinó de actos externos irrefutables, por que el pretender entrar en el fondo de los propósitos y de la conciencia del procesado está vedado á los hombres.

Elocuentemente estudia el señor González los actos ejecutados por su defendido, y lee muchas sentencias del Tribunal Supremo donde se definen lo que es la tentativa de delito, para concluir asegurando que el procesado no traspasó los límites de los actos lícitos.

Añade que lleva cinco meses de prisión preventiva y ya está materialmente castigado.

En un sentido párrafo pide al jurado que diote veredicto absolutorio.

El señor González recibe muchas felicitaciones por su elocuente discurso.

Segunda sesión.

Suspendido ayer el juicio al terminar su informe el señor González, se ha reanudado hoy á la misma hora, leyéndose al jurado las preguntas al veredicto previo un resumen metódico y claro del presidente señor Gallo:

Veredicto y sentencia.

El jurado vuelve á la sala de Audiencia después de una breve deliberación y dicta veredicto de culpabilidad.

Con arreglo á él la Sala dicta sentencia condenando al procesado Melquiades Gómez Traperó, á la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Como el procesado llevaba ya cinco meses en prisión, tiene por la ley cumplida la pena.

EL CORRESPONSAL, ARCADIO GONZALEZ.

20 de Junio de 1902.

Para las ferias

Esta mañana han llegado á Guadarrama, los novillos de la Ganadería de Cortés que han de lidiarse el día de San Juan y que serán estoqueados por Regaterín y Calerito.

—Mañana llegarán á la Dehesa de don Joaquín Odriozola, los toros procedentes de la Ganadería de doña Aurea Gómez, de Colmenar Viejo, que serán estoqueados por Lagartijillo y Quinito.

—Ayer llegaron á la capital los caballos contratados para las dos corridas.

—Anoche se hicieron las pruebas de los bouquets que han de adornar las columnas del alumbrado en la plaza Mayor, resultando las pruebas admirablemente. Estos bouquets están compuestos de flores artificiales, colocadas con exquisito gusto y que pateatizan el ya reconocido del señor Moreno Luque.

Estos ramilletes están perfectamente combinados con las luces y son de un efecto magnífico.

Según tenemos entendido las pruebas del alumbrado oficialmente se harán á altas horas de la noche del 23.

—Mañana se comenzará la construcción de los cajones para los feriantes, los cuales se darán por terminados el 22.

Su colocación, ya lo hemos dicho á nuestros lectores en anteriores números.

—Hoy han salido para San Ildefonso el Presidente del casino «La Unión» señor Páramo (don Julio) y el Vicepresidente señor Higuera, con objeto de conseguir del Administrador del Patrimonio, señor Cabrera, flores para adornar el salón de baile del referido Casino, el cual se celebrará el día 27, según tenemos entendido.

—La Diputación provincial ha comunicado hoy al presidente de la Comisión de festejos, señor Matos, que ha destinado 475 pesetas para los premios de ganados, cuyo concurso se celebrará el día 27.

—También ha recibido hoy el referido presidente de la Comisión de festejos una comunicación del de «Los gremios de Construir» en la que manifiesta que no podrá verificarse el anunciado simulacro de incendios, por no estar aún terminados los uniformes que han de usar en tan desgraciados casos.

Si estos trajes pudieran terminarse con brevedad es posible que el señor Diaz, presentase los obreros de la Asociación que preside en condiciones muy dignas de elogio.

—Es cierta la noticia que dimos en nuestro número de anoche que el renombrado pirotécnico don José Sánchez, ha facturado ya los fuegos de pirotécnica que se han de ver las noches del 24 y 29.

¿Dónde se quemarán?

El señor Presidente de la Comisión nos dirá donde; porque en la Plaza es imposible, dada la colocación de los cajones para los feriantes.

—Tenemos entendido que algunos alcaldes piensan solicitar permiso de la Alcaldía para instalar sus puestos en el Azoguejo.

CRONICA.

En el tren correo de esta mañana ha salido para sus posesiones de Jávea (Alicante), donde pasará la temporada veraniega, nuestro estimado amigo el ilustrado Catedrático don Damián Colomé, acompañado de su distinguida esposa y de su lindísima hija Amparito. Deseámosles un feliz viaje.

Se encuentra bastante aliviado de su enfermedad el niño mayor de nuestro querido amigo don Ignacio Rodríguez, Cajero de esta Sucursal del Banco de España.

Al enfermito deseamos su más pronto y completo restablecimiento.

Para el Verano

El conocido sombrerero de la Capital don Claudio Moreno, acaba de recibir un variadísimo surtido en sombreros de paja, última novedad, para caballero y niños.

Visítese esta acreditada casa.

El oficial encargado de la estación telegráfica de San Ildefonso, después de brillantes ejercicios, ha sido aprobado en las asignaturas de ampliación de Química y Trigonometría para cuyo examen reglamentario fué llamado á Madrid.

Reciba el señor García Moreno nuestra sincera enhorabuena.

Mañana sábado se celebrará una salva cantada en el Santuario de la Fuensiebla á las seis y media de su tarde, costeada por un devoto de la Patrona de Segovia.

Según se nos dice, esta salva la costea el diputado provincial don Antonio Candamo.

El habilitado de los Maestros, Maestras y Auxiliares del partido de Sepúlveda, don Eloy Luengo, ya ha cobrado en estas oficinas de Hacienda la correspondiente asignación de personal para el mes de Mayo, y los trimestres primero y segundo para material, del presente año.

Los Juegos florales.

El Casino de la Unión ha concedido un premio para los juegos florales, que será adjudicado al mejor romance sobre la «Coronación de los Reyes Católicos en Segovia.»

Nuestro paisano y amigo don Celedonio Cubo, de Vegas de Matute, ha terminado la carrera de Medicina, habiendo obtenido en los ejercicios de Licenciatura la nota de sobresaliente.

Reciba el nuevo Médico nuestro parabién.

De Instrucción pública

Han tomado posesión de los cargos para que fueron elegidos de habilitados de los maestros de Cuellar, don Eustasio Sanz, y don Eloy Luengo, de Sepúlveda.

El empréstito en Segovia

Al cerrar esta edición hemos podido adquirir la noticia de que en Segovia ha tenido la suscripción al empréstito el siguiente resultado:

Metálico..... 6.258.500 pesetas

Durante toda la tarde reinó gran animación en las oficinas del Banco, haciéndose acreedores de general aplauso todos los empleados de esta Sucursal por su actividad y complacencia.

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde!

Lotería Nacional.—Sorteo de hoy.

Números	Premios	Poblaciones
26676	140000	Reus.
13790	60000	Valencia.
26512	25000	Cartagena.

Premiados con 3.000 pesetas.

766 Sevilla.—1273 Madrid.—10887 Jeréz

—17192 Unión.—3348 Alicante.—18921 Logroño.—26811 Madrid.—5964 Zamora.—2915 Madrid.—2520 Madrid.—15612 Madrid.—22063 Cartagena.—18607 Madrid.—8193 Málaga.—11901 Madrid.—5870 Sevilla.—23950 Logroño.—14380 Unión.—26921 Madrid.—2290 Barcelona.

El empréstito

A las cuatro de la tarde iban suscriptas en Madrid las cantidades siguientes:
Metálico: 262.810.000 pesetas.
Obligaciones de semestre: 69.835.856.
Idem de año: 26.738.579.
De las sucursales se han comunicado las cifras siguientes:
Metálico: 346.061.500.
Obligaciones de semestre: 3.966.577.
Idem de año: 940.142.
Los datos de provincias son muy incompletos.
Aunque en total hasta ahora arroja setecientos millones la suscripción se calcula que el empréstito quedará cuatro veces cubierto.

Firma del Rey.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, ha puesto hoy á la firma de S. M. un decreto concediendo la gran cruz de Alfonso XII al eminente Dr. Ramón y Cajal y al insigne novelista don Juan Valera.
También firmó el Rey los nombramientos de inspectores generales de pesas y medidas á favor de las señores Ruiz de Velasco y Villapedierna; y algunos ascensos reglamentarios del Cuerpo de ingenieros.
El ministro de la guerra, general Weyler, puso á la firma una ley de indulto á prófugos y desertores, dando dos meses de plazo á los residentes en la península y cuatro á los que viven en el extranjero.
Las instancias deberá ser presentadas ó dirigidas á los Gobernadores Civiles, en España, á los Cónsules, en el extranjero.
Se establece la redención á metálico, tanto para los prófugos como para los desertores, por mil quinientas pesetas individuales.

Canalejas.

Telegrafían de Castellón dando cuenta del banquete íntimo ofrecido á Canalejas por aquel Ayuntamiento.
A este acto asistió el diputado á Cortes republicano señor Gasset.
No se habló de política.

Otro crimen.

Dicen de Bajoz que en don Benito se ha cometido un horrible crimen, del que han sido víctimas una madre y una hija.
Ignoranse detalles.

Huelga.

Los obreros alfareros de Gijón se han declarado en huelga, esperándose que esta tendrá pronta y satisfactoria solución.

En Palacio.

Hoy han visitado á S. M. el Rey don Alfonso, los Maestranes de Granada.

El Vaticano.

Muéstrase satisfechísimo de que las asocia-

ciones religiosas, atendiendo los deseos del Papa, se haya inscrito en los registros civiles.
S. S. espera que con este motivo el gobierno español está moralmente obligado á redactar una nueva ley de Asociaciones, con espíritu más conciliador que el que imperaba en el último proyecto.

Para los boers.

Según el ministro inglés Lord Chamberlain, la indemnización que Inglaterra hace al Transvaal, asciende á dos millones de libras esterlinas.

En Venezuela.

Cablegramas de Cáceres dan cuenta de haber sido tomado Bolivia por las tropas insurrectas.

El Cólera

En Sarghay, el cólera tome terribles proporciones.
Cálculase en cincuenta el número de defunciones diarias.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 26'25; el interior á 72'25; las libras á 34'27.

—Rosón.—

HERNIAS (quebraduras)

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas, prolápsus de la matriz, etc., etc.

Llegará á Segovia el Director Técnico del gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, núm. 29 de Madrid, y recibirá los días 26, 27, 28 y 29 en la Fonda de la Burgalesa, y en Sepúlveda los días 30 y 1.º de Julio en el Hotel Quico, de once á una y de tres á seis á cuantas personas sufran dichos afecciones y estén cansados de gastar inútilmente su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los APARATOS sistema americano Patente son construidos todo de aluminio y por lo tanto de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia MAS VOLUMINOSA Y REBELDE, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida; el representante de este gabinete, recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas

Consulta en Segovia; los días 26, 27, 28 y 29. en la fonda de la Burgalesa.

En Sepúlveda, los días 30 y 1.º de Julio, en el hotel "Quico".

En Madrid, en el gabinete del Director, Fuencarral, núm. 29.

¡IMPOTENCIA!
se curan radicalmente en pocos días con las **PILDORAS POTENCIALES LLOPIS** de Iokimbim.
Son completamente inofensivas y garantizadas sus efectos contra la **IMPOTENCIA**.
Farmacia LLOPIS, Ferraz, 3, Madrid.
No confundir mis Pildoras Potenciales con otros preparados que toman nuestro título de Potenciales, y que en nada se parecen á las Pildoras Potenciales Llopis, únicas de seguro resultado, demostrado por la práctica, que no contienen fósforo, estricnina ni cantáridas sustancias muy venenosas.
Para evitar engaños y falsificaciones groseras y peligrosas, pedid siempre, si queréis curaros sin temor á envenenaros, las Pildoras Potenciales Llopis, únicas que curan sin perjudicar á la salud. Frasco 12 pias. Va por correo.
Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina á la Cárcel.

20 años
éxito
creciente

Vino-Llopis 100 enfermos
100 curaciones.

EL MEJOR EUPÉTICO-TÓNICO-NUTRITIVO CON CARNE-HIERRO E HIPOFOSFITO.
Unico que aceptan y recomiendan los médicos más eminentes para curar la **Anemia, Debilidad y Consunción**, en los **Anzianos, Niños, Convalecientes** y en las **Señoras** cuando después de haber dado á luz, el puerperio se prolonga sostenido por la consiguiente debilidad.
Por su sabor tan grato se hace recomendable á los **niños**, como el mejor Tónico-nutritivo-reconstituyente conocido.
A las señoras, cuando los **periodos** ni se presentan ó si lo hacen es con gran retraso y dolorosos, ocasionado todo ello por empobrecimiento de la sangre, un **VINO LLOPIS** es su salvación.
Así está reconocido. Los señores Facultativos que deseen consignarlo diríjanse al autor, que les remitirá un frasco de **VINO LLOPIS**.
De venta: Antón Ferraz, 3, Madrid y en todas las Farmacias de España y América.
Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina á la Cárcel.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAÍNA
De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta: Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis ELIXIR ANTIBACILAR BONALD
DE
(Thiocol cinamo-vanádico fosfo-glicérico)
Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipiente, Catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc., etc.
PRECIO DEL FRASCO 5 Ptas.
De venta en todas las farmacias y en la del autor, Nuñez de Arce (antes Gorguera) 17. Madrid. En Barcelona Gignás, 5.

FERRETERÍA

DE
Adrián Ramírez
Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en grifos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.
Hay también grandes existencias del cemento portland y cal hidráulica de Zumaya.

Para verano

En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragoneses, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de gamuza y lona para verano.
Los precios incomparables con que vende esta casa y la buena calidad de los géneros han hecho que goce de justa fama.

JUAN BRAVO, 58.

EL ESTÓMAGO

Cuantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono: y pasan las noches en vela y los días desesperados.
Los que así padezcan no tienen perdón de Dios si no toman el **Elixir estomacal del Dr. Sacristán**.

PLAZA MAYOR

Platería de Duque

Hoy le elogia el mundo entero pues Duque no tiene un pero y no hay que perder de vista que es un consumado artista y un acabado platero.
Por eso no es de extrañar y así se puede afirmar que prospere cada día, pues nadie ha de trabajar lo que él en orfebrería.
ISABEL LA CATÓLICA, 9.

MOYA

Las fotografías que este conocido artista exhibe en sus escaparates, son el mayor elogio que de él pudiera hacerse. En ellos presenta fotografías de todos tamaños y hechas por distintos procedimientos. Preciosas ampliaciones y magníficas vistas de Segovia. Los que quieran retratarse, visiten antes la galería del señor Moya.

Plaza Mayor, (Fonda de la Burgalesa.)

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

INDUDABLE ES QUE

VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFE, tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 80 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

fortuna se declarase contra nosotros, pienso tomar mis medidas, haciendo que nuestro vencimiento sea glorioso y nuestra muerte útil á nuestros hermanos... ¡Tiburón, acércate y escucha!

Un pirata de una tez tan bronceada por el sol de los Trópicos como la de un mulato, con el aire resuelto aunque indiferente, acudió á aquella llamada, colocándose junto á Lorenzo.

El aventurero, conocido con el apodo de Tiburón, era uno de esos hombres formados de cal y canto con el corazón de bronce; una de esas organizaciones fuertes bajo el punto de vista de la acción material, pero que no se explican con relación á su inteligencia, y de la cual, sin embargo, ofrecen tantos ejemplos los anales de la piratería.

Dominado por un instinto invencible de destrucción, el elemento de Tiburón puede decirse que era la batalla: su semblante se animaba y sus ojos parecían despedir rayos de luz en el momento de la carnicería; pero una vez terminada la lucha y vencido el ene-

diezmo correspondiente á S. M., mi propia parte y el importe de nuestros débitos, serán más que enteramente compensados por los despojos de los que mueran, cada hermano puede considerarse ya como dueño de unas cien mil libras. Ahora bien, ya veis que dejarse vencer en situación tan dichosa, sería no solo el colmo de la debilidad sino también de la demencia. ¡Muchachos, que cada cual guarde su oro! ¡Viva el rey! ¡Viva la piratería!

—¡Viva el capitán Lorenzo!—respondieron los piratas con un ardor, con una exultación y un entusiasmo frenéticos, volviéndose enseguida cada cual á su puesto de combate.

—Marinero,—dijo entonces de Morvan quedándose solo con Lorenzo,—de tí para mí todo disimulo es inútil. Tus palabras no han alcanzado á inflamar mi espíritu, ni á trastornar mi razón. Hablemos francamente y con el mayor juicio posible. ¿Entrevis tú algún medio de salvación?... Porque lo que se

dor el orden que guardaban todos sus compañeros, quedando tan satisfecho de esta veloz revista, que una sonrisa asomó á sus labios. El continente y marcialidad de su tripulación le respondían en aquel momento de que podía contar con ella, y que sus piratas habían hecho de antemano el sacrificio de sus vidas.

—Hermanos de la costa,—les dijo entonces,—vuestra experiencia es mucha para que desconozcais el peligro que corremos, pero vuestro valor es todavía más grande y no os permite temerle. En esta ocasión es preciso emprenderlo y arriesgarlo todo, defenderse y atacar al mismo tiempo: el valor, la astucia, la temeridad, la desesperación misma, todo, todo debe ponerse en juego. Reparad que si por desgracia llegásemos á caer en manos de nuestros implacables enemigos, sufriríamos indispensablemente todo género de infamias, los más crueles tormentos y al fin una muerte ignominiosa. Guardaos, pues, de ser víctimas de su barbarie, pero para esto no hay otro remedio que pelear...

SECCION DE ANUNCIOS

ESTOMACALINA ALFAJEME.

De las especialidades conocidas para curar las enfermedades del Estómago e intestinos, la única verdad que la ciencia ha comprobado sus excelentes resultados en los ensayos hechos en los hospitales de Madrid, por las eminencias médicas doctores, Mariani, Hergueta, Medinaveitia, Huertas, Pérez Valdés, Estevez, Montaya y otros, es la Estomacalina Alfajeme, pudiendo comprarlo todo enfermo con tomar una botella.
Precio 4 pesetas botella.—Conde de Romanones, 8 y 10, farmacia, Madrid.—En SEGOVIA, Señora Viuda de Sanz Alvaro.

¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PESETAS se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas		Pesetas	
Anillo para caballero, oro y brillante.	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante.	25
Idem para fd. (brillante muy grueso).	100	Idem para señora idem id.	50
Alfiler idem id.	25	Idem para fd. (brillantes gruesos).	100
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50	Idem para niña (verdadero regalo).	25
Anillo para señora ó señorita idem id.	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. En véase la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos: ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes Ans; Alaska G. A. Buyas, Corso Romana, 18, Milán (Italia).

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios. Subdirector en Segovia, D. FRANCISCO SANTIUSTE.—Casa de la Tierra.

RETRATOS DE DON ALFONSO XIII

En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6, se venden retratos de S. M. el Rey, iluminados al cromo. Los hay de varios tamaños.

LA FUENCISLA

GRAN PANADERÍA MECÁNICA

Establecida con todos los modernos adelantos que exige tan importante industria.

Confecciona con las mejores harinas de reputadas Fábricas el más excelente pan Francés y de Viena, así como el candeal y de familias, en los que garantiza la exactitud en el peso y también su clase superior.

CLASE DE PAN Y PRECIOS

DE VIENA	CANDEAL
Emperadores. . . á 5 y 10 céntimos, según tamaño.	Roscas. . . de 200 gramos, á 9 céntimos.
Barras. á 5 y 10 id.	Bonetes. . . de id id. id.
Dresdes, Larguitos, París, etc. á iguales precios que los anteriores.	Cuernos . . de id id. id.
FRANCÉS	Trenzas. . . de id id. id.
Bollo pequeño. . . . 5 céntimos	Bizcochadas de id id. id.
id. grande 10 id.	Libretas. . . de id id. id.
INGLÉS PARA EMPAREDADOS	DE FAMILIAS
Precios según el peso que se encargue.	Hogazas de 1,700 kilogramos, 55 céntimos
	id. de 800 gramos, 28 id.

EXPENDEDURIAS

Don Julio Arenas, Pastelería, La Suiza.—Don Miguel Fernández, Plaza del Corpus, número 9.—Don Juan Hernanz, Fernan Garcia, (Arzoguejo) número 4.—Don Eusebio Tejero, Leones, 38 y Don Luciano de Pablos, José Zorrilla, 21.

La Panificadora Segoviana tiene su Fábrica en la carretera de la Maestranza, núm. 1.

PARA FERIAS

En la Zapatería Española se ha recibido un inmenso surtido en calzados de todas clases que se realizarán á precios increíbles por su exagerada baratura.

Debido á las buenas condiciones en que compra esta casa por la importancia de sus pedidos á las principales fábricas de España, la permiten vender con una economía considerable sobre las demás de este artículo.

Forasteros, no dejar de visitar este Establecimiento y os convencereis de la bondad de sus géneros y la economía en los precios.

La Española es la Zapatería más antigua, la más surtida, la más elegante y la más económica.

FERNANDO ZUAZO

SUCESOR DE ALBEROLA

8.—ISABEL LA CATÓLICA.—8

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

TEMPORADA OFICIAL

DESDE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE (ABIERTOS TODO EL AÑO)

SIN RIVAL

CONTRA EL REUMA, SÍFILIS, PARALISIS, ETC., ETC.

PIDANSE FOLLETOS, QUE SE REMITIRÁN GRATIS.

AL ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS

—¡Sí, peleemos!...—gritaron los piratas con entusiasmo.

En seguida hizo una seña Lorenzo con la cabeza, y se restableció el silencio.

—Amigos,— continuó,— vuestra bizarría no me sorprende en manera alguna: ya estaba yo seguro de ella... Por eso mismo quiero daros algunas explicaciones. Si durante muchas horas hemos evitado la caza y huido delante de nuestro adversario, eso fué porque yo quería, tomando en cuenta la diferente velocidad de los galeones, poner á gran distancia el uno del otro, y pasar al viento del Almirante que le tenía muy en contra suya.

Esto ya lo he conseguido, y hé aquí por donde venimos á colocarnos entre ambos buques, pero de modo que el Vice-almirante no pueda acercarse á nosotros ni tomar parte en la batalla, aún cuando durase todo el día. Es, pues, á un solo enemigo al que tenemos que combatir... no me parece por lo tanto muy infundada la esperanza, ó más bien la certeza, de que la victoria es nuestra. Sin embargo, y para en el caso no previsto de que la

una mecha encendida. A la menor señal que yo te haga, si vivo, ó á la primera orden que te comunique el caballero Luis, si he muerto, harás volar la fragata. ¿Lo has entendido bien?

—Perfectamente, mi capitán,—respondió Tiburón acompañando sus palabras con una alegre sonrisa.

—Pues ya lo sabes, cuento contigo... Ahora corre á tu puesto.

Tiburón tomó efectivamente una mecha encendida y se retiró sin decir una palabra. En cuanto á la multitud, notóse en ella cierto estremecimiento, pero ninguno de los piratas se atrevió á hacer la menor objeción. Todos en general aprobaron la medida dictada por su jefe.

—Me resta una sola cosa que decir,—añadió Lorenzo.—Nuestra fragata encierra actualmente, incluso el diezmo que pertenece al rey, la parte que me corresponde, y el pago de las deudas que tenemos, dos millones, esto es, unas ochenta y cinco mil setecientas catorce libras por hombre. Pero ese

migo, una metamorfosis repentina se verificaba en él; volvíase triste, taciturno, melancólico. Hubiérase dicho que no pertenecía á la vida humana ni aún por los gustos más vulgares y ordinarios; tanta era su dificultad para comprender y tal el trabajo que le costaba juntar dos solas ideas. Tiburón, para decirlo de una vez, era una máquina de carne admirable y poderosa, pero á la cual le faltaba un motor. Así es que, entre todos los piratas no había uno que obedeciese con tanta puntualidad á sus jefes, como él, siempre y cuando la orden recibida se acomodase á sus instintos sanguinarios.

Con el cuerpo recto é inmóvil delante de su capitán, Tiburón le escuchaba sin demostrar curiosidad ni impaciencia.

—Amigo mío,—le dijo Lorenzo,—quiero darte un público testimonio de la confianza y el aprecio que me inspiras.

Las facciones de Tiburón permanecieron inalterables, y su jefe continuó:

—Durante el combate permanecerás junto al almacén de la pólvora teniendo en la mano